

Las Pymes son la clave para un desarrollo más justo y productivo

Chile no despega. Con una economía estancada en crecimientos del 2% y una productividad que apenas alcanza el 42% del promedio OCDE, seguimos buscando fórmulas mágicas mientras ignoramos una pieza clave: las Pymes.

Las Pymes dinamizan barrios y regiones completas, sostienen familias, generan oportunidades y apuestan sin redes de seguridad. Pero, ¿cómo se impulsa el talento en una empresa donde el jefe es también el contador, el vendedor y el community manager? La brecha de productividad entre las Pymes y las grandes empresas sigue siendo profunda. Hoy más que nunca necesitamos apostar por el desarrollo del talento humano como eje transformador.

La capacitación, el acceso a herramientas digitales, el acompañamiento personalizado y las redes de colaboración deben estar al centro de cualquier política de desarrollo.

Lamentablemente, el acceso sigue siendo limitado: solo el 19% de la capacitación bajo franquicia tributaria llega a este sector y, en el caso de las micro y pequeñas empresas, la cifra cae al 2,6%. No se trata solo de falta de recursos: también hay barreras de conocimiento, tiempo y pertinencia de la oferta.

Para cerrar esta brecha, se requiere un trabajo articulado entre el Estado, el sector privado, los gremios, la academia y la sociedad civil. Iniciativas como Talento Pyme, FIT Pyme o programas como Valor Pyme van en la dirección correcta: promueven soluciones concretas, con foco territorial y sentido estratégico.

Transformar a las Pymes no es solo una tarea económica. Es social, humana y urgente.

**GONZALO BRENNER, GERENTE PYMES
OTIC CCHC.**

